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LA PAROLA AL SINDACO
Carissimi vertovesi, 

apro i miei saluti con un doveroso ringraziamento. Dopo 10 anni sono 
tornato alla guida del paese con un bel po’ di anni in più e un po’ di 

capelli in meno, ma con lo stesso rinnovato entusiasmo e la stessa pas-
sione di quando mi accingevo per la prima volta, appena quarantenne, a 
ricoprire questa importante carica sociale. 

Questo paese che mi ha sempre dato tanto, ha dato origine alle mie mogli, è 
stato determinante nella crescita dei miei figli e mi ha sempre supportato e sostenuto nei 

momenti di difficoltà. 
Ci aspettano anni difficili ove dobbiamo convivere attorniati da guerre, difficoltà economiche, ed un 
mondo che cambia con una velocità impressionante ed al cui cambiamento facciamo sempre più 
fatica ad adeguarci e spesso a condividerlo e nel quale sono sempre più in aumento le esigenze nel 
settore dei servizi sociali e le disabilità.
Abbiamo superato il periodo del COVID che ha profondamente segnato il nostro vissuto, ma anziché 
accrescere il valore attribuito alla salute e alla vita, ha frequentemente ampliato le nostre aspet-
tative, che spesso da legittime richieste si trasformano in pretese egoistiche, proiettandoci in un 
mondo sempre più rivolto ai diritti e poco propenso a considerare i doveri. Fortunatamente sul nostro 
territorio vertovese abbiamo ancora un alto numero di associazioni che fungono da collante fon-
damentale per la coesione e la tenuta del tessuto sociale e aiutano l’Amministrazione a svolgere le 
proprie funzioni, ma purtroppo anche nelle associazioni è sempre più in calo il numero dei volontari, 
veri motori del buon andamento di una collettività.
Ringraziamo doverosamente le Parrocchie di Vertova e Semonte, la San Vincenzo ed il Gruppo Fra-
tellanza, il museo parrocchiale, i volontari e gli amministratori della scuola dell’infanzia Mistri, i volon-
tari che prestano servizio ai funerali e il neo costituito gruppo di volontari per l’attraversamento degli 
studenti della scuola primaria, l’associazione Anziani e pensionati, l’associazione commercianti, il 
corpo musicale Vertova, la Corale santa Cecilia, la Corale S. Bernardino, il coretto di Vertova, il coro 
dei bambini di Semonte, il gruppo della biblioteca comunale, i gruppi degli Oratori di Vertova e 
Semonte, il corpo di Protezione civile, l’Avis-Aido di Vertova e di Semonte, l’Associazione Volontari e 
Sostenitori dell’Hospice di Vertova, i gruppi Alpini di Vertova/Colzate e di Semonte, Anpdi Paracadu-
tisti Valleseriana, la Proloco, l’associazione Montagna Bergamasca Viva, la ProVertova, l’associazio-
ne Amici dell’organo di Semonte, le associazioni sportive quali il Gav, l’U.C. San Marco, la Vertovese 
calcio, il GS. Semonte, il Fervens Basket Vertova, i CSI di Vertova e Semonte, Gruppo paracadutisti 
Orobico, il Moto Club Vertova. 
Tutti insieme potremo affrontare queste difficoltà con la certezza che con la passione e l’impegno 
saranno superate nel migliore dei modi.
Il pensiero finale, poichè il più importante, lo rivolgo ai più deboli, ai fragili, ai disabili, ai malati, che 
spesso dimentichiamo perchè troppo presi dalla frenesia quotidiana, nella ricerca del meglio per 
noi stessi, che è giusta e comprensibile ma che spesso ci acceca. Auguro loro di superare le proprie 
fragilità nel migliore dei modi.
Ringrazio da ultimo i miei collaboratori in Giunta ed in Consiglio, le minoranze consigliari, il personale 
del Comune e i Consiglieri di amministrazione della Fondazione C. Gusmini ai quali spetterà il compito 
di ripristinare internamente il clima di serenità e familiarità che è fondamentale per un Ente che da 
decenni offre servizi alle fasce più deboli della popolazione. 
Concludo con il più sincero augurio di un buon anno 2025 a tutti i Vertovesi.
            
                IL SINDACO

Dott. Riccardo Cagnoni

LA PAROLA AL SINDACO.
Carissimi vertovesi, 
apro i miei saluti con un doveroso ringraziamento. Dopo 10 anni sono tornato alla guida del paese con un bel po’ di anni 
in più e’ un po’ di capelli in meno, ma con lo stesso rinnovato entusiasmo e la stessa passione di quando mi accingevo 
per la prima volta, appena quarantenne, a ricoprire questa importante carica sociale. 
Questo paese che mi ha sempre dato tanto, ha dato origine alle mie mogli, è stato determinante nella crescita dei miei 
figli e mi ha sempre supportato e sostenuto nei momenti di difficoltà. 
Ci aspettano anni difficili ove dobbiamo convivere attorniati da guerre, difficoltà economiche, ed un mondo che cambia 
con una velocità impressionante ed al cui cambiamento 

facciamo sempre più fatica ad adeguarci e spesso a condividerlo e nel 
quale sono sempre più in aumento le esigenze nel settore dei servizi so-
ciali e le 
disabilità. Abbiamo superato il periodo del COVID che ha profondamente 
segnato il nostro vissuto, ma anziché accrescere il 
valore attribuito alla salute e alla vita, ha frequentemente ampliato le 
nostre aspettative, che spesso da legittime richieste si trasformano in 
pretese egoistiche, proiettandoci in un mondo sempre più rivolto ai diritti e 
poco propenso a considerare i doveri. Fortunatamente sul nostro territorio 
vertovese abbiamo ancora un alto numero di associazioni che fungono da 
collante fondamentale per la coesione e la tenuta del tessuto sociale e aiu-
tano l’Amministrazione a svolgere le proprie funzioni, ma purtroppo anche 
nelle associazioni è sempre più in calo il numero dei volontari, veri motori 
del buon andamento di una collettività.
Ringraziamo doverosamente le Parrocchie di Vertova e Semonte, la San 
Vincenzo ed il Gruppo Fratellanza, il museo parrocchiale, i volontari e gli 
amministratori della scuola dell’infanzia Mistri, i volontari che prestano 
servizio ai funerali e il neo costituito gruppo di volontari per l’attraversa-
mento degli studenti della scuola primaria, l’associazione Anziani e pen-
sionati, l’associazione commercianti, il corpo musicale Vertova, la Corale 
santa Cecilia, la Corale S. Bernardino, il coretto di Semonte, il gruppo della 
biblioteca comunale, i gruppi degli Oratori di Vertova e Semonte, il corpo 
di Protezione civile, l’Avis-Aido di Vertova e di Semonte, l’Associazione 
Volontari e Sostenitori dell’Hospice di Vertova, i gruppi Alpini di Vertova/
Colzate e di Semonte, Anpdi Paracadutisti Valleseriana, l’associazione 
Montagna Bergamasca Viva, la pro - Vertova, l’associazione Amici dell’or-
gano di Semonte, le associazioni sportive quali il Gav, l’U.C. San Marco, la 
Vertovese calcio, il GS. Semonte, il Fervens Basket Vertova, i CSI di Vertova 
e Semonte, Gruppo paracadutisti Orobico, il Moto Club Vertova. 
Tutti insieme potremo affrontare queste difficoltà con la certezza che con 

la passione e l’impegno saranno superate nel migliore dei modi.
Il pensiero finale, poichè il più importante, lo rivolgo ai più deboli, ai fragili, ai disabili, ai malati, che spesso dimentichia-
mo perchè troppo presi dalla frenesia quotidiana, nella ricerca del meglio per noi stessi, che è giusta e comprensibile 
ma che spesso ci acceca. Auguro loro di superare le proprie fragilità nel migliore dei modi.
Ringrazio da ultimo i miei collaboratori in Giunta ed in Consiglio, le minoranze consigliari, il personale del Comune e i 
Consiglieri di amministrazione della Fondazione C. Gusmini ai quali spetterà il compito di ripristinare internamente il 
clima di serenità e familiarità che è fondamentale per un Ente che da decenni offre servizi alle fasce più deboli della 
popolazione. 
Concludo con il più sincero augurio di un buon anno 2025 a tutti i Vertovesi.

IL SINDACO
Dott. Riccardo Cagnoni



ELEZIONI GIUGNO 2024: 
RISULTATO ELETTORALE E DELEGHEElezioni giugno 2024: risultato elettorale e deleghe 
Membri del Consiglio Comunale 
Consiglieri di Maggioranza 

LISTA “PER VERTOVA” 
CAGNONI RICCARDO Sindaco 
TISAT CHIARA Consigliere 
LODA ANTONIO Consigliere 
GUERINI GIUSEPPE Consigliere 
MILANESI VIRNA Consigliere 
MORETTINI ALESSANDRO Consigliere 
PANZA GIAMBATTISTA Consigliere 
BRESSAN ALESSANDRO Consigliere 
GUALDI LUIGI Consigliere 

 
Consiglieri di Minoranza 

LISTA “VERTOVA RINASCIMENTO” 

GUALDI ORLANDO Candidato sindaco non eletto 
Dimesso in data 04/07/2024 

MUTTI MARCO Dimesso in data 12/12/2024 
PAGANESSI ELIO Consigliere 

ZILIO REGONESI ORIANA Consigliere subentrante 
Dimessa in data 07/10/2024 

GRASSI SERGIO Dimesso in data 12/12/2024 
GUALDI LUCA Consigliere subentrante 
GUSMINI INES Consigliere subentrante 

 
LISTA “SìAMO VERTOVA” 

PEZZOLI CAMILLO Candidato sindaco non eletto 
Consigliere 

 

Giunta Comunale 
NOME E COGNOME INCARICO 

TISAT CHIARA Vicesindaco 
Assessore con delega a:  
“TURISMO, CULTURA, ISTRUZIONE, POLITICHE 
GIOVANILI, BANDI PUBBLICI” 

LODA ANTONIO Assessore con delega a: 
“SERVIZI SOCIALI” 

PANZA GIAMBATTISTA Assessore con delega a: 
 “URBANISTICA, LAVORI PUBBLICI, VIABILITA’, 
EDILIZIA PRIVATA” 

MAFFEIS GIULIA  Assessore esterno con delega a: 
“COMMERCIO E TEMPO LIBERO” 

 

  



DISCORSO IV NOVEMBRE
Carissimi concittadini,
nella giornata odierna ci troviamo qui in presenza delle associazioni d’arma e dei ragazzi delle scuole, a 
celebrare il 4 novembre:
• la fine della prima guerra mondiale, “la grande guerra”;
• la festa delle Forze Armate;
• la festa dell’unità nazionale, 
ed a commemorare i caduti di tutte le guerre. 
Anche se sono trascorsi più di cento anni 
li sentiamo, e li dobbiamo sentire, partico-
larmente vicini perché chiunque di noi ha 
avuto tra i propri familiari un reduce o un 
caduto in guerra.
Vogliamo oggi ricordare e rimarcare che 
i nostri genitori, i nostri nonni, i nostri zii, 
hanno combattuto per DIFENDERE il nostro 
territorio, con la spensieratezza dei giova-
ni, ma con la consapevolezza di chi sa che 
in quel momento si gioca tutto. 
Non erano tutti EROI! Anche loro sicura-
mente avevano freddo, fame, certamente 
pensavano a tornare a casa, certamente 
pensavano a salvarsi la vita, ma sapevano 



INSIEME PER VERTOVA.
PASSIONE, IMPEGNO E COLLABORAZIONE 
PER IL FUTURO
Assumere il ruolo di amministratore ed in particolare di Vicesindaco è per me un’esperienza intensa ed 
emozionante. Da giovane amministratore comunale ho l’opportunità di vivere da vicino le complessità e le 
responsabilità che questo incarico comporta. È un percorso che richiede impegno, costanza e un profondo 
senso di responsabilità, ma che regala anche momenti di grande soddisfazione e la gioia di vedere concre-
tizzarsi idee e progetti nati dalla volontà di migliorare il nostro paese. Ogni sfida affrontata è un’occasione 
per crescere, imparare e rafforzare il legame con la nostra comunità, che rappresenta la vera forza del nostro 
lavoro. 
Un sentito ringraziamento al Sindaco per la fiducia che ha voluto accordarmi e per il fondamentale e co-
stante supporto che mi accompagna in questo percorso. La sua passione ed esperienza rappresentano una 
guida preziosa, trasmettendomi non solo competenze, ma anche un esempio di dedizione e amore per la 
comunità, che mi spingono a dare il massimo ogni giorno.
In questi mesi abbiamo avviato un percorso ambizioso, volto a rilanciare e rendere più attrattivo il nostro 
paese, con particolare attenzione al centro storico, attraverso eventi e iniziative culturali. 

che in quel momento era in gioco il loro 
futuro e il futuro dei loro cari e per questo 
avevano il dovere di combattere. 
Erano impregnati di una cultura cattolica 
che ha avuto un peso importante e che 
oggi, purtroppo, stenta ad affermarsi 
perché votata all’altruismo e al sacrifi-
cio, in un mondo, viceversa, sempre più 
egoista ed edonista che pone l’ “IO” e 
l’”APPARENZA” sempre al centro di tutte 
le scelte.
Oggi, per fortuna, le guerre sono lontane 
dall’Italia, anche se, in un mondo “media-
tico” e “globalizzato”, sembrano sempre 
più vicine: le vediamo in Ucraina e in Israele e leggiamo le dichiarazioni dei governanti, accecati dall’odio e dall’e-
gocentrismo, leggiamo dell’intolleranza dei fondamentalisti che nelle piazze manifestano, fomentati da parole 
folli, pronunciate dai loro governanti.
In un mondo di pace si tende a dimenticare chi si è sacrificato per difendere questi valori e la nostra cultura. I 
problemi diventano altri: a volte futili, a volte inconsistenti, o creati da situazioni di eccessivo benessere. Certa-
mente il mercato globalizzato ha introdotto delle variabili economiche e sociali prima inesistenti o ininfluenti, che 
stanno determinando e prospettando un periodo di estrema difficoltà per l’italia e per tutto l’ “Occidente”.
Da un lato dobbiamo confrontarci con la concorrenza, non sempre leale, di alcuni paesi asiatici e non, e dall’altro 
ci dibattiamo tra lo spirito solidaristico verso i crescenti flussi migratori, che se ben controllati e sapientemente 
gestiti costituirebbero una risorsa per il paese, ma che diversamente  creano difficoltà di convivenza ed alimen-
tano l’intolleranza. 
Per l’Italia, ed ancor più per noi bergamaschi e noi Seriani, si prospetta un periodo difficile con la crisi del tessile 
che ha di fatto cancellato le industrie e gli stabilimenti della Valle, con le attuali difficoltà della meccanica , e in 
presenza di infrastrutture carenti e/o insufficienti.  Ma dalle difficoltà dobbiamo trovare la forza per REAGIRE e 
risollevarci, con il coraggio, la determinazione e la CAPARBIETÀ, che da sempre ha contraddistinto noi bergama-
schi nel mondo.
Chi ha combattuto, non scordiamolo, l’ha fatto per affermare e consolidare le proprie radici, i propri valori, la 
propria cultura, e trasmetterla alle generazioni future.
Il 4 novembre deve rimanere vivo nelle nostre memorie perché questi CADUTI non siano MORTI INVANO. Loro ci 
hanno creduto, a loro è stato richiesto l’estremo sacrificio di donare la vita per difendere la patria e una nazione 
ancora giovane e in fase di costruzione: questo c’è DOVUTO!, NON dimentichiamolo!, NON dimentichiamoli! . 
VIVA I CADUTI!  
                 Il sindaco  

Dott. Riccardo Cagnoni



Ad ottobre abbiamo celebrato la “Festa del Pane”, 
realizzata grazie alla collaborazione con GAMEC 
e al prezioso contributo del Centro Anziani e del 
Gruppo Fratellanza. Per il periodo natalizio abbia-
mo dato vita a “VertovArt. Magie di Natale tra Arte 
e Cultura”, un progetto finanziato anche grazie al 
bando regionale “Ogni Giorno in Lombardia”. 
Questo evento, reso possibile dalla sinergia tra Am-
ministrazione Comunale, associazioni e cittadini, 
comprende una serie di attrazioni come proiezioni, 
presepi, concerti e molto altro, pensate per re-
galare momenti di magia e condivisione a tutta 
la comunità.
Parallelamente, abbiamo continuato a lavorare per 
valorizzare la nostra Biblioteca, un luogo vivo e di-
namico che va oltre l’ordinaria attività di prestito, 
proponendosi come uno spazio di aggregazione e 
crescita culturale. Siamo consapevoli della neces-
sità di rendere la biblioteca più accessibile, attra-
verso l’introduzione di un ascensore, e di dotarla di 
maggiori spazi per esprimere tutto il suo potenziale. 
A tal fine, stiamo predisponendo uno studio di fat-
tibilità per la ristrutturazione dell’ex Convento, con 
l’obiettivo di intercettare futuri finanziamenti per la realizzazione di questo importante progetto.
Nel settore dell’istruzione, abbiamo approvato il Piano per il Diritto allo Studio, stanziando oltre 200.000 euro 
per le attività scolastiche e il sostegno alle famiglie. Quest’anno, abbiamo deciso di potenziare i fondi per le 
borse di studio, includendo un riconoscimento anche per gli studenti universitari. È stato emozionante incon-
trare studenti, insegnanti e genitori all’inizio dell’anno scolastico, salutandoli e condividendo con loro l’entusia-
smo per un nuovo anno pieno di progetti e opportunità. 
Tra le iniziative in corso, stiamo avviando la costituzione del “Consiglio Comunale dei Ragazzi”, grazie al sup-
porto della Provincia di Bergamo, un progetto che mira a coinvolgere i più giovani nella vita amministrativa del 
nostro Comune.
Per quanto riguarda le politiche giovanili, abbiamo partecipato con successo a due bandi regionali, in collabo-
razione con altri Comuni della Valle Seriana. Questi progetti, entrambi finanziati, ci permetteranno di realizzare 
iniziative dedicate ai giovani, per rendere il nostro territorio più attrattivo e rispondente alle loro esigenze. 
Inoltre, grazie alla collaborazione con Azienda Bergamasca Formazione, Ilaria, la nostra stagista, sta vivendo 
un’esperienza formativa in Comune e ha curato l’impaginazione di questo notiziario. Grazie, Ilaria, per il tuo 
impegno!
Infine, sul fronte del turismo, abbiamo lavorato a un importante progetto in collaborazione con il GAL e altri 
Comuni del territorio, finalizzato a valorizzare il Cammino dell’Alta Via delle Grazie. 
Questo itinerario rappresenta un’opportunità per promuovere un turismo sostenibile e rispettoso dell’ambien-
te, diversificando l’offerta turistica attualmente presente.
Di seguito troverete maggiori dettagli in merito a ciascuno di questi ambiti e progetti di cui questa introduzio-
ne è una sintesi che non ha il mero obiettivo di elencare cosa è stato fatto, ma che intende evidenziare come 
sebbene le esigenze e le opportunità di sviluppo su cui lavorare intercettate durante la campagna elettorale ed 
in questi primi mesi di lavoro vadano ben oltre quanto è stato realizzato ci sia la volontà, l’impegno e la perse-
veranza nel cercare di dare una risposta il più possibile concreta, anche se magari non immediata a causa degli 
aspetti amministrativi e burocratici di cui tutti siamo consapevoli, alle sfide ed ai bisogni della nostra comunità. 
Vorrei concludere con un ringraziamento: in questo primo periodo in amministrazione ho potuto incontrare 
diverse persone e realtà senza le quali tante delle attività sopra elencate non avrebbero avuto successo. 
Grazie perché quando si è cercata collaborazione tra le realtà del territorio quest’ultima non è mai mancata; 
solo facendo rete e lavorando insieme è possibile ottenere grandi risultati. 
È per questa ragione che i piccoli traguardi fino ad ora raggiunti, non senza imprevisti e difficoltà, li dedico a 
voi, alla comunità di Vertova senza la quale questi ultimi non avrebbero potuto vedere la luce. 

VICESINDACO E ASSESSORE AL TURISMO, CULTURA, ISTRUZIONE, POLITICHE GIOVANILI E BANDI PUBBLICI
Chiara Tisat



CULTURA 

VERTOVART • MAGIE DI NATALE
TRA ARTE E CULTURA
Il Natale si accende a Vertova! In questi mesi si è lavorato intensamente per la realizzazione di “VertovArt – 
Magie di Natale tra Arte e Cultura”, un evento natalizio unico che, dal 6 dicembre 2024 al 6 gennaio 2025, 
trasforma Vertova e Semonte in un palcoscenico di arte, cultura e tradizioni. Grazie al finanziamento del 
Bando regionale “Ogni Giorno in Lombardia”, l’iniziativa invita residenti e visitatori ad immergersi in un’at-
mosfera natalizia speciale, in cui il cuore del paese si anima di eventi, attrazioni e momenti di incontro per 
tutte le età.

Un programma 
ricco per vivere 
il centro storico
Il progetto VertovArt è stato pensato per valorizzare il 
centro storico di Vertova e Semonte, offrendo l’occasione 
di riscoprire il paese attraverso mostre, concerti, video-
mapping e un suggestivo itinerario dei presepi. 
Più di 30 eventi compongono un palinsesto che mescola 
tradizioni locali e nuove proposte culturali, rendendo il 
Natale a Vertova un’esperienza completa e coinvolgente.
 
Uno degli elementi principali di VertovArt 
2024 è il videomapping in Piazza San Marco: 
a partire dal 7 dicembre, ogni sera dalle ore 
17:00, la facciata della Pro Vertova diventa 
una tela digitale animata, con proiezioni che 
celebrano la nostra storia e tradizione arti-
stica. Tra luci e colori, il videomapping offrirà 
al pubblico una selezione di dipinti di artisti 
locali che con creatività e talento hanno raf-
figurato scorci del paese attraverso le loro 
opere. Grazie a questa tecnologia innovati-
va le opere trovano nuova vita, avvolgendo 
la piazza in un’atmosfera magica che unisce 
passato e presente. 



Collaborazione e sinergia: 
un Natale per tutta la comunità
VertovArt nasce dall’impegno dell’amministrazione comunale, delle associazioni e dei cittadini, uniti per creare 
una rete di collaborazioni che rafforza il senso di comunità e appartenenza. 
Questo progetto non è solo un momento di festa, ma rappresenta anche un’opportunità di crescita culturale e 
sociale, mirando a rendere Vertova una meta attrattiva anche durante la stagione invernale.
Dalla musica agli incontri culturali, dai presepi alle esposizioni artistiche, il programma di VertovArt offre 
occasioni di svago e riflessione per ogni età e interesse. L’iniziativa celebra il Natale con un occhio rivolto al 
futuro, ponendo la cultura e la collaborazione come elementi chiave per la valorizzazione del territorio.
Invitiamo tutti a partecipare agli eventi e a scoprire la magia del Natale a Vertova: un’esperienza che celebra 
le nostre radici e guarda avanti, puntando sulla 
cultura come motore di crescita e incontro.
 
Inoltre il progetto è stato presentato venerdì 6 di-
cembre ai bambini ed alle bambine delle classi 
della scuola primaria: nell’occasione l’assessore 
alla Cultura, Turismo e Istruzione ha raccontato il 
perchè il Comune promuove questa iniziativa ed 
i suoi principali elementi chiave, primo fra tutti la 
collaborazione tra cittadini, associazioni e realtà 
per promuovere insieme il territorio ed in parti-
colare il centro storico. 
Beniamino Piantoni, artista residente a Verto-
va, ci ha guidato attraverso le opere proiettate 
all’interno del videomapping evidenziando le 
motivazioni che hanno spinto diversi artisti a 
dipingere scorci del paese, ammaliati dalla sua 
bellezza, quali ad esempio la sua forma pirami-
dale, paragonabile ad un albero di Natale, ognu-
no con il proprio stile pittorico. 
Il Sindaco ha infine portato i suoi saluti ed auguri 
di Buone Feste, insieme a quelli di tutta l’ammini-
strazione comunale, a tutti gli studenti, ai genito-
ri, ai familiari ed al corpo docente.

 
Insieme a questo spettacolo, VertovArt 2024 dà ampio 
spazio alla tradizione locale con l’itinerario dei Presepi 
e delle Capanne, un percorso che nasce dall’impegno 
e dalla passione della nostra comunità: tanti cittadini di 
Vertova e Semonte, insieme a gruppi locali, hanno unito 
le forze per realizzare presepi unici che raccontano il 
Natale attraverso la lente delle nostre tradizioni e dei 
nostri valori. Ogni sabato e domenica, dalle ore 14:00 
alle 19:00, e la domenica mattina, dalle 10:00 alle 12:00, 
i visitatori possono seguire una mappa che li guida tra 
le vie e le piazze del centro storico, alla scoperta dei 
presepi e delle capanne, ciascuna con la sua storia e il 
suo significato.



FESTA DEL PANE: 
STORIE CHE NUTRONO LA COMUNITÀ
Grande successo per la “Festa del Pane”, l’evento che ha unito tradizione e innovazione, celebrando le radici 
culturali di Vertova e aprendo il paese al territorio circostante. 
Sabato 5 ottobre 2024 più di cento persone si sono ritrovate 
presso il Centro Culturale Testori (ex Convento) – Circolo degli 
anziani, partecipando a un’esperienza che ha combinato arte 
contemporanea, storia e tradizioni culinarie locali. 
L’iniziativa, organizzata dall’amministrazione comunale di Ver-
tova in collaborazione con GAMeC – Galleria d’Arte Moderna e 
Contemporanea di Bergamo, ha accolto cittadini e visitatori 
per promuovere il patrimonio culturale e rinsaldare i legami 
comunitari.

Un viaggio nelle radici locali: 
i Teedei e i Michini
Durante la manifestazione Vertova ha rivissuto le proprie origini 
attraverso il recupero di antiche tradizioni. I partecipanti hanno potuto riscoprire i “Teedei”, le tipiche tagliatelle 
fatte a mano che danno il soprannome ai Vertovesi, “gente di buona pasta”. Inoltre, la tradizione dei “Michini di San 
Patrizio”, piccoli pani benedetti distribuiti ai fedeli fino alla Prima Guerra Mondiale, è stata riportata in vita con un 
caloroso “Baking Party”. In questa occasione i Michini sono stati cotti e distribuiti alla comunità, a simboleggiare il 
valore della condivisione e del legame tra passato e presente.

L’opera-forno di Gabriel Chaile: simbolo di comunità e tradizione
Uno dei momenti centrali della festa è stata la presentazione dell’opera-forno dell’artista argentino Gabriel Chaile, 
realizzata per il progetto “Pensare come una montagna” della GAMeC di Bergamo. 
Questo forno scultoreo, ispirato alle tradizioni locali di Vertova, è stato utilizzato per la cottura dei Michini, diven-
tando un simbolo vivente dell’intreccio tra arte, cultura popolare e identità comunitaria. Dopo l’evento, l’opera è 
stata esposta alla GAMeC per l’intero ciclo autunnale di “Pensare come una montagna”, portando le storie e le 
tradizioni di Vertova sulla scena artistica contemporanea.

UN SUCCESSO 
COLLETTIVO PER 
LA COMUNITÀ
L’evento ha coinvolto numerosi partecipanti, tra cui 
cittadini e visitatori, che hanno potuto riscoprire 
antiche tradizioni e condividere storie e sapori. 
La “Festa del Pane” si è confermata un’importante 
occasione per rafforzare i legami della comunità e 
valorizzare l’identità di Vertova, dimostrando come 
il passato possa incontrare il presente attraverso 
l’arte e la cultura.



BIBLIOTECA
Nel momento in cui va in stampa il notiziario non abbiamo 
ancora i dati definitivi ma potrete poi recuperarli sulle pagi-
ne Instagram e Facebook della biblioteca. Il numero di pre-
stiti è in aumento del 9% rispetto al 2023, si avvicinerà ai 
14.000 libri usciti dalla nostra biblioteca nel 2024.
Lo scorso la biblioteca ha riscontrato più di 800 utenti regi-
strati, nel 2024 è previsto un aumento del 6%. Ma il numero 
di persone che entra in biblioteca per un motivo o per l’altro 
supera ampiamente le 1500 persone.
Questo perché per ogni utente iscritto ci sono più familia-
ri collegati e soprattutto perché persone che partecipano 
alle attività ed eventi della biblioteca non sono necessaria-
mente lettrici o lettori.

Nel 2024 infatti in biblioteca si è potuto:
• Dedicarsi al proprio benessere mentale: con Eleonora 
Radici de Il Giardino di Ortis abbiamo realizzato cinque 
incontri molto apprezzati e partecipati, come La cura del 
silenzio, La felicità emotiva o La resilienza.
• Avere uno spazio per i papà che hanno bisogno di in-
contrarsi e confrontarsi, su temi come “I no che aiutano 
a crescere” o “La comunicazione efficace” e sono stati 
momenti preziosi.
• Prendersi cura del potere della nostra voce con Miriam 
Gotti, un’occasione unica che speriamo di ripetere per-
ché ha ottenuto un grande interesse.
• Partecipare al corso di secondo livello di disegno e pit-
tura, che ha fatto nascere nuove amicizie e nuove idee 
in chi ha partecipato e scoperto di avere un talento na-
scosto. Pensiamo di proporre altri corsi di questo tipo 
perché piacciono molto.
• Partecipare al Festival Pianistico Internazionale ad un 
prezzo conveniente con trasporto incluso.
• Ammirare una mostra di poesia del nostro compian-
to concittadino Daniele Bertocchi, realizzata dai suoi 
amici.
• Assistere ad un incontro tra arte, psicologia e taroc-
chi con Elena Caffi.
• Affrontare il tema dell’abuso grazie alle immagini di 
Genny Lorena Scafareo.
• Ospitare una serata di meditazione e musica con Si-
billa Berardi
• Farsi incantare dalla passione dei professori dell’U-
niversità degli Studi di Bergamo che ci hanno portato 
in un viaggio nel metaverso.
• Trovare aiuto per la scelta della scuola superiore, la-
vorando sulle emozioni, grazie all’esperta Luna Ane-
sa, con un corso di quattro incontri.

Le attività legate alla lettura sono state invece:
• Un gruppo di lettura che ha superato 25 iscritte e si 
ritrova ogni due mesi, scoprendo nuovi generi e che 
nel 2025 sarà il traino per dei viaggi letterari (segui-
te le nostre pagine per restare aggiornate)
• Presentazione del romanzo storico La papessa di 
Milano, a cura dell’autore Livio Gambarini
• Tra pittura e poesia: la presentazione di un libro di 
poesia di Elisabetta Bigoni, abbinata ad una mostra 
di quadri di Donatella Bonfanti

• Un grande evento in collaborazione con il Festival Presente 
Prossimo: a Vertova la famosissima scrittrice Stefania Auci, 
autrice della saga dei Leoni di Sicilia.

Non sono naturalmente mancate le attività per bambini e 
bambine, a partire dal consueto appuntamento estivo del Lu-
dobus. 

Ma è soprattutto la collaborazione con asilo nido, scuola ma-
terna, scuola primaria e secondaria che permette di porta-
re tantissime bambine e tantissimi bambini a conoscere ed 
amare la nostra biblioteca: grazie alle letture e ai laboratori 
organizzati in collaborazione con le nostre instancabili vo-
lontarie.
Volontarie a cui va un ringraziamento importante perché 
senza di loro non sarebbe possibile realizzare tutto questo. 
Grazie a loro è stato possibile anche fare un piccolo traslo-
co interno per avere più spazio, e ancora più ordine, tra gli 
scaffali. 

Un Grazie quindi, oltre a Giannina, a: (in ordine alfabetico) 
Giancarlo Anesa, Giada Belsito, Lara Campana, Elisabetta Col-
leoni, Giona Grazioli, Marco Grazioli, Monica Gusmini, Cristina 
Pellicioli, Laura Sabato e a Iside che, nonostante la giovane 
età vuole donare un po’ del suo tempo libero alla biblioteca. 
Ringraziamo anche il custode Rino Brignoli per la sua pazien-
za e il Centro Anziani per il loro supporto alla biblioteca.



Un nuovo progetto per incentivare i giovani alla 
frequentazione della Biblioteca
Negli scorsi mesi è stato avviato un progetto innovativo, frutto della collaborazione tra il Comune, la Biblioteca e una 
giovane laureanda del corso di Laurea in Leisure and Event Management della NHL Stenden, Università delle Scienze 
Applicate. Il progetto mira a coinvolgere ragazzi e ragazze tra i 14 ei 18 anni, una fascia di età attualmente poco pre-
sente in biblioteca, per esplorare strategie che possono rendere questo spazio più attraente e frequentato dai giovani.
I partecipanti saranno resi protagonisti nella progettazione di attività creative e aggregative, pensate per suscitare il 
loro interesse e rafforzare il legame con la biblioteca. Al termine di questo percorso verrà organizzato un evento dedi-
cato, in linea con l’obiettivo di rendere la biblioteca di Vertova un luogo sempre più aperto e inclusivo per la comunità 
giovanile.



ISTRUZIONE
Con l’approvazione del Piano di Diritto allo Studio 2024/2025, l’Amministrazione Comunale 
ha confermato il proprio impegno a supportare le scuole del territorio, fornendo risorse per 
attività didattiche, progetti formativi e servizi di sostegno per studenti e famiglie. Elaborato in 
stretta collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Vertova, il piano riflette le esigenze emerse 
e prosegue in continuità con il lavoro delle amministrazioni precedenti, ponendosi però anche 
nuovi obiettivi per i prossimi cinque anni.
L’investimento complessivo per il piano ammonta a 252.462,28 €, destinati a progetti concreti 
che vanno oltre il semplice finanziamento, con l’obiettivo di sostenere i giovani di Vertova nella 
costruzione del proprio percorso personale e professionale. A tale scopo, sono stati potenziati 
i fondi per le Borse di Studio istituendo in particolare un nuovo riconoscimento per coloro che 
completano il percorso universitario, a testimonianza di come l’istruzione sia considerata un elemento centrale per la 
crescita personale e la partecipazione attiva alla comunità.
L’Amministrazione Comunale continua, inoltre, a lavorare per ampliare le opportunità educative, con nuovi progetti e ini-
ziative che incentivano il coinvolgimento civico e rafforzano il senso di appartenenza al territorio. Il Piano di Diritto allo 
Studio mira a creare una rete educativa che permetta a tutte le famiglie, a prescindere dalle condizioni economiche e 
sociali, di sentirsi parte di una comunità che sostiene e valorizza i talenti e le aspirazioni dei suoi giovani.
Questo impegno si estende alla collaborazione tra il Comune, le istituzioni scolastiche e le realtà locali, con l’obiettivo di 
offrire un contesto formativo accogliente e stimolante, in cui i ragazzi possono esprimere i propri talenti, costruire legami 
con il territorio e contribuire alla crescita del tessuto sociale di Vertova.

IL DISCORSO E L’AUGURIO PER IL NUOVO ANNO 
SCOLASTICO 2024/2025 
Il Sindaco Riccardo Cagnoni e l’Assessore all’istruzione Chiara 
Tisat hanno portato i loro auguri ai bambini e al corpo do-
cente nelle 8 classi della scuola primaria e successivamente 
presso la palestra alle 3 classi prime della scuola secondaria.
Cari bambine e bambini, ragazze e ragazzi, il mio affettuoso 
augurio per l’inizio di questo nuovo anno scolastico. 

A tutti auguro un anno pieno di scoperte, impegno e soddi-
sfazioni e vi invito ad affrontare ogni giornata con curiosità 
e determinazione, ricordando che ogni piccolo passo costi-
tuisce un grande progresso verso i vostri obiettivi. 
Ogni anno scolastico rappresenta una nuova opportunità, 
un nuovo viaggio ricco di sfide, di apprendimenti, di cre-
scita per tutti noi, non solo come studenti, ma anche come 
persone, rafforzando i valori di rispetto, collaborazione e 
solidarietà. 
Proprio in questi giorni stiamo approvando il Piano per il 
Diritto allo Studio, lo strumento con il quale l’amministrazione comunale supporta le attività e i progetti didattici della 
scuola e istituisce i servizi a sostegno degli studenti e delle loro famiglie. Nella lettera di introduzione e di saluto al 
piano abbiamo riportato una citazione di Papa Francesco, che dice: “La scuola ci insegna a capire la realtà. Andare a 
scuola significa aprire la mente e il cuore alla realtà, nella ricchezza dei suoi aspetti e delle sue dimensioni, e questo 
è bellissimo”. 
La scuola è infatti un posto speciale dove non solo troviamo aule e banchi ed impariamo tante cose nuove, ma anche 
dove facciamo amicizia, ci divertiamo e cresciamo insieme. Per questo, è importante che tutti lavorino insieme: le 
nostre famiglie, gli insegnanti, il Comune, le associazioni e le persone che vivono nel nostro paese. In questo modo 
possiamo costruire una grande squadra che ci aiuta a crescere in un ambiente 
accogliente ed educante, dove ognuno di noi può esprimere i propri talenti, seguire i propri sogni e intessere rela-
zioni che sono linfa per il futuro della nostra comunità. 
A voi insegnanti, che accompagnate con entusiasmo, senso del dovere e passione gli alunni alla scoperta del sa-
pere facendo emergere le loro energie e i loro talenti auguro che le vostre competenze e fatiche possano essere 
ben ripagate. A voi genitori e famiglie che seguite i vostri figli con attenzione e preoccupazione, un ringrazia-
mento per la vostra collaborazione con la scuola auspicandoci che questa sinergia possa continuare nel tempo 
affinché i vostri figli possano sempre sentirci tutti coinvolti nella progettualità della loro crescita. 



POLITICHE GIOVANILI
Progettualità rivolte ai giovani: Azimut Cafè ed 
Esperienze sociali e culturali per giovani protagonisti

L’Amministrazione Comunale di Vertova ha recentemente partecipato alla presentazione di due importanti progetti 
dedicati alla promozione delle politiche giovanili, entrambi finanziati grazie ai bandi “La Lombardia è dei giovani” e 
“Giovani Smart”. Sviluppati in partenariato con diversi Comuni della bassa e media Valle Seriana (Nembro, Alzano 
Lombardo, Gazzaniga, Gandino, Fiorano al Serio, Colzate) e di altre realtà private, questi progetti hanno ottenuto il 
finanziamento da Regione Lombardia per essere attuati, con l’obiettivo di coinvolgere attivamente i giovani del 
territorio, ascoltare le loro esigenze e contrastare il fenomeno dello spopolamento giovanile.
Le iniziative mirano a rendere Vertova e la Valle Seriana luoghi dove i giovani possano immaginare il proprio futuro, 
rafforzando così il legame con il territorio d’origine e contribuendo alla costruzione di una comunità più forte e coesa. 
La collaborazione tra i Comuni e partner privati si è dimostrata fondamentale per il successo dell’iniziativa. Grazie 
alle risorse e competenze sarà possibile creare un’offerta ampia e diversificata, capace di rispondere ai bisogni delle 
nuove generazioni in modo efficace e innovativo.
Tra le attività che verranno organizzate e co-progettate con i giovani sul territorio vi saranno campi di volonta-
riato, uscite ed eventi culturali, masterclass di strumenti musicali e altre proposte per rendere Vertova e la Valle 
Seriana più attrattiva e ricca di opportunità.

Contributi per il trasporto scolastico
e borse di studio: un sostegno concreto alle famiglie ed agli studenti
L’Amministrazione Comunale ha erogato un totale di 3.540,00 euro a 59 famiglie per il contributo trasporto scolastico, 
pari a 60 euro per nucleo familiare, offrendo un aiuto tangibile alle famiglie con studenti in età scolare.
Per quanto riguarda le borse di studio, sono state accolte 17 istanze per un totale complessivo di 3.500,00 euro. Nel det-
taglio:
• 10 borse di studio per studenti della scuola secondaria di primo grado, con un importo di 150,00 euro ciascuna, per un 
totale di 1.500,00 euro.
• 2 borse di studio per studenti della scuola secondaria di secondo grado, con un valore di 250,00 euro ciascuna, per un 
totale di 500,00 euro.
• 5 borse di studio per neolaureati, con un contributo di 300,00 euro ciascuna, per un totale di 1.500,00 euro.
Le borse di studio saranno consegnate domenica 22 dicembre 2024 dall’Assessore all’istruzione in occasione del tradi-
zionale concerto di Santa Cecilia. Questi contributi rappresentano un impegno concreto per sostenere il diritto allo studio 
e favorire il percorso formativo dei giovani, premiando il loro impegno e quello delle famiglie.

Al sistema scolastico tutto, grazie perché con il vostro impegno e dedizione contribuite a fare in modo che la scuola 
possa rinnovarsi costantemente per realizzare le speranze e aspirazioni delle famiglie e degli alunni che contribuiranno, 
attraverso il loro cammino, al paese di domani.  L’amministrazione comunale farà del proprio meglio per essere sempre 
presente e attenta alle vostre esigenze ed attiva nel contribuire ad una scuola sempre più efficiente e moderna. 
A tutti voi alunni, quindi, il mio augurio affinché come ha detto Papa Francesco, l’anno scolastico possa essere un prezioso 
contributo per comprendere la realtà che vi circonda e per costruire relazioni con gli altri, con la speranza che i vostri 
occhi sul mondo siano sempre fiduciosi, sorridenti e pieni di curiosità come in questa prima giornata di scuola. 
A tutte e tutti voi buon anno scolastico, che sono certa porterà a ciascuno grandi soddisfazioni. 

L’Assessore all’Istruzione



POTENZIATA 
LA COLLABORAZIONE CON ABF 
Stage in Ambito Grafico

È stata potenziata una collaborazione con ABF (Azienda Bergamasca Formazione) per l’attivazione di un tirocinio 
formativo che ha visto come protagonista una stagista del corso di Grafica, Iaria (per l’anno 2023/2024 era presente 
invece Luigi).
Questo progetto rappresenta un’importante opportunità per avvicinare i giovani al mondo delle istituzioni e coinvolgerli 
attivamente nella vita della comunità, favorendo l’integrazione tra formazione scolastica e realtà lavorativa. La stagista 
è coinvolta nelle attività della biblioteca e nella gestione della comunicazione istituzionale dell’Amministrazione Comu-
nale. L’Amministrazione Comunale ha voluto così investire sui giovani, valorizzando le loro competenze e incoraggian-
doli a mettere in pratica quanto appreso durante il percorso di studi, con l’obiettivo di rendere la comunità sempre più 
inclusiva e dinamica. 

Punto di Facilitazione Digitale
L’Amministrazione Comunale ha aderito al progetto Facilitazione Digitale, il quale mira a potenziare l’inclusione digi-
tale nella provincia di Bergamo e fornire supporto alla transizione digitale attraverso la creazione di circa 36 Punti di 
erogazione dei servizi per la facilitazione digitale con una distribuzione a copertura dell’intero territorio provinciale. 
La volontà è quella di colmare il divario digitale presente sul territorio, offrendo servizi di facilitazione e formazione 
digitale, con un’attenzione particolare alle fasce della popolazione meno avvezze all’uso degli strumenti informatici. 
I Punti di facilitazione digitale offriranno supporto individuale e di gruppo per garantire un accesso equo e diffuso ai 
servizi digitali per tutti i cittadini lombardi con più di 16 anni. Entro la fine del 2025 l’obiettivo è di rendere i cittadini 
più autonomi e competenti nell’utilizzo degli strumenti e servizi digitali, con un impatto positivo sulla loro partecipa-
zione attiva nella società e favorendo l’accesso ai servizi online della Pubblica Amministrazione (ad esempio SPID, 
Fascicolo Sanitario Elettronico, PEC, ecc). A Vertova è stato quindi avviato un percorso affinché possa essere attivato 
un punto di Facilitazione Digitale che avrà luogo preso l’aula Sociale e Digitale in via Cardinal Gusmini 9 grazie alla 
preziosa collaborazione dell’associazione Montagna Bergamasca Viva APS.

Affinchè il progetto possa partire ABF, in collaborazione con Comune e Aula Digitale, è alla ricerca di facilitatori digi-
tali, ovvero personale dedicato retribuito che possa aiutare i cittadini ad accedere ai servizi digitali pubblici e privati 
e guidandoli all’uso consapevole di strumenti digitali di base, come smartphone e PC, e sensibilizzare la comunità 
sui temi della sicurezza informatica. Coloro che sono interessati a questa opportunità possono inviare la propria 
candidatura all’indirizzo:  aula.sociale.e.digitale.vertova@gmail.com



TURISMO E VALLE VERTOVA
Presentato il progetto “Alta Via delle Grazie” 
per valorizzare il turismo sostenibile 
Il Comune di Vertova, insieme ai comuni di Gorno, Selvino e Ardesio e alla 
Parrocchia di Vertova S. Maria Assunta e con il supporto del GAL Presolana e 
Laghi Bergamaschi e con il coinvolgimento di Gabriella Castelli, ha presentato 
il progetto “Alta Via delle Grazie: natura e spiritualità in Valle Seriana durante 
il Giubileo” in risposta al bando Fondo Unico Nazionale per il Turismo (sca-
denza 31 ottobre 2024).
Il progetto intende valorizzare il Cammino dell’Alta Via delle Grazie per l’An-
no Giubilare 2025. Le iniziative in programma, qualora il progetto venisse 
ammesso a finanziamento, includono la riqualificazione di percorsi, punti di 
accoglienza e aree di interesse storico e culturale per migliorare l’offerta tu-
ristica e creare un’esperienza unica per pellegrini e visitatori. Vertova in par-
ticolare ha inserito la riqualificazione di una porzione di Casa Donini al fine di 
ospitare un infopoint, una sala immersiva, un museo etnografico e un punto 
degustazione creando così un centro di riferimento dedicato al cammino in 
Valle Seriana.

Valle Vertova
L’amministrazione punta alla riapertura della Valle Vertova, attualmente bloc-
cata a causa di una frana in località Val de Gru risalente all’ottobre 2023. 
Dopo diversi sopralluoghi effettuati durante l’estate da tecnici, geologi e rap-
presentanti di Regione Lombardia, è in fase di elaborazione un piano per 
riaprire la valle in modo sicuro e sostenibile, con l’obiettivo di garantire un 
turismo compatibile con le esigenze dei residenti e la salvaguardia dell’am-
biente. La riapertura è prevista per la prossima primavera/estate, con l’intro-
duzione di nuovi servizi, in primis il trasporto-navetta a pagamento unito a 
un sito web corredato da sistema di prenotazione dei ticket di accesso migliorato al fine di gestire al meglio l’accesso 
alla valle, mantenendo il controllo e limitando il numero di visitatori per evitare il sovraffollamento. 
L’iniziativa prevede anche l’introduzione di un sistema di controllo degli accessi in loco automatizzato attraverso 
l’installazione di dispositivi di lettura targhe al fine di monitorare e gestire l’accesso alla valle in modo efficiente, ridu-
cendo così il considerevole sforzo e impegno messo in campo dai numerosi gruppi di volontari del paese. Nel tempo, il 
progetto mira inoltre ad aggiungere progressivamente maggiori servizi ai visitatori come la riapertura dell’infopoint 
presso il piazzale della stazione, che contribuirà a migliorare l’esperienza turistica e a garantire una migliore acco-
glienza, informazione e assistenza. L’idea centrale del progetto è quella di promuovere un turismo sostenibile, che 
rispetti l’ambiente e le esigenze della comunità locale, mantenendo al contempo l’accesso controllato alla Valle Vertova.



URBANISTICA, EDILIZIA PUBBLICA E PRIVATA,
VIABILITÀ E SICUREZZA
Il settore Urbanistica-Edilizia Pubblica e Privata con delega alla viabilità, ha orientato il proprio lavoro effettuando una 
mappatura e analisi del contesto urbano che per quanto riguarda lo specifico delle proprie attività ha individuato le 
seguenti priorità:

Urbanistica-Edilizia
• Urbanistica, viabilità: Progettazione Fattibilità realizzazione nuova ro-
tatoria sull’intersezione tra via B. Ferrari e via IV Novembre. Al riguardo 
si è partecipato al bando della Provincia di Bergamo che ha messo a di-
sposizione le proprie risorse finanziarie per la progettazione dell’opera.
• Progettazione, fattibilità e realizzazione nuovo parcheggio e attrez-
zature di servizio dell’area antistante “ex Convento”, in via Caduti di 
Nassiriya, con l’obbiettivo di creare anche un secondo polmone di par-
cheggi per i visitatori della Valle Vertova;
• Urbanistica, PGT: Affidamento incarico per la realizzazione di inter-
venti correttivi in variante al PGT vigente, inerenti aree inserite in am-
biti di rigenerazione Urbana, Piani attuativi e Piano Integrato Inter-
vento;
• Aggiornamento e adeguamento Regolamento Edilizio, contestualizzate alle 
nuove disposizioni edilizie in materia di “Edilizia Green”;
• Aggiornamento Piano Idrogeologico Valle Vertova in sinergia con i comuni 
confinanti in modo da incrementare i presidi di sicurezza, anche con l’installa-
zione di nuova segnaletica e sistemi informativi telematici;

Patrimonio Immobiliare Comunale
La verifica della consistenza del patrimonio immobiliare richiede una serie di 
interventi che non possono più essere procrastinati, vista la situazione delle 
strutture:
• Casa Donini, per la quale, l’intervento di maggiore urgenza è il rifacimento 
della copertura vista la presenza di diffuse infiltrazioni. L’Amministrazione 
intende procedere ad un recupero generale dell’edificio anche attraverso 
la partecipazione al bando del Ministero del Turismo presentato congiun-
tamente ai comuni di Selvino, Ardesio e Gorno e la Parrocchia di Vertova 
nell’ambito del progetto di valorizzazione dell’“alta via delle grazie” con il quale potrebbero essere ottenuti i 
finanziamenti necessari. Nel frattempo si sta intervenendo per tamponare le infiltrazioni d’acqua.
• Immobile “Ex Convento”, il quale, richiede interventi di manutenzione straordinaria per la presenza di infiltra-
zioni dalla copertura. Si sta procedendo provvisoriamente ad un intervento di “ricorritura” complessiva del tetto 
per risolvere il problema. Si valuterà successivamente uno studio per un recupero di tutti gli spazi disponibili 
con possibilità di adeguamento per superamento barriere architettoniche. Anche per questi interventi si potrà 
ricorrere a bandi per il finanziamento delle opere previste;
• Immobile “Casa Giovannini” in via S. Carlo, per il quale presentando 
problemi strutturali della copertura e infiltrazioni d’acqua diffuse, si è 
reso  necessario un intervento urgente di manutenzione per il ripristino 
della messa in sicurezza della strutture del tetto ed evitare i problemi 
connessi con le infiltrazioni. Vista la situazione dell’immobile l’Ammi-
nistrazione ha avviato le procedure per la sua eventuale alienazione;
• Adeguamento tecnologico energetico e strutturale dell’asilo nido in 
via del Convento, che costruito negli anni 70, necessita di interventi 
di riqualificazione generale, compreso il superamento delle barriere 
architettoniche. Vista la previsione di investimento economico si sta 
ricercando la possibilità di accesso a finanziamenti mediante bandi 
specifici;
• Adeguamenti per la messa in sicurezza degli immobili sede della 
scuola elementare e della scuola media, mediante dotazione di adeguati presidi ed attrezzature;
Sicurezza Stradale.



• Premessa indispensabile, risulta essere l’assunzione di un Vigile Urbano, 
dopo le dimissioni del vigile già in servizio, per il quale sono state attivate le 
procedure di concorso per la selezione. La presenza del vigile urbano costitui-
sce elemento fondamentale per garantire il rispetto delle regole connesse alla 
viabilità ed agli adempimenti di tipo amministrativo. Il presidio del territorio 
sarà un ulteriore impegno al fine di garantire la sicurezza stradale ed il rispet-
to del bene pubblico.
• La mappatura del territorio ha evidenziato la necessità di incrementare la 
messa in sicurezza di attraversamenti stradali mediante la dotazione di ido-
nea cartellonistica luminosa.
• Inoltre si sta effettuando una analisi completa della viabilità di tutto il ter-
ritorio comunale per garantire una maggiore sicurezza volta al rallentamento 
veicolare ed alla individuazione di ulteriori spazi per la sosta delle auto;
• Sono in corso valutazioni ed analisi volte ad implementare i sistemi di sorve-
glianza con telecamere;

Arredo Urbano
L’obiettivo di questa iniziativa in programma è duplice: da un lato, si punta 
a restituire bellezza e la funzionalità agli spazi  del paese, rendendoli luoghi 
accoglienti e vivibili per i residenti e i visitatori; dall’altro, mirata a rafforzare 
la gestione dei rifiuti, un problema particolarmente sentito sia dalla comunità 
locale, che dalla componente turistica. Per meglio affrontare il problema dei 
rifiuti si provvederà ad installare sul territorio anche cestini con contenitori 
specifici per la raccolta delle deiezioni canine. Si provvederà inoltre a imple-
mentare la diffusione di cestini per la raccolta di rifiuti differenziati, oltre che 
idonea cartellonistica volta ad incentivare la cittadinanza, al rispetto del bene 
pubblico. Saranno aggiunti presidi ed elementi per il miglioramento dei siste-
mi di illuminazione pubblica, pavimentazioni, complementi per le sistemazioni 
stradali e l’attrezzamento degli spazi pubblici.

Interventi Completati
• Adeguamento impianto termico spogliatoi campo sportivo con sostituzione 
caldaia ed interventi manutentivi impianti tecnologici;
• Sostituzione dei corpi illuminanti torri illuminazione campo sportivo con mi-
glioramento energetico dei consumi (illuminazione a Led);
• Completamento e collaudo nuovi loculi e realizzazione di ulteriori interventi 
manutentivi sull’area del cimitero;
• Installazione di panchine presso il cimitero di Semonte.

ASSESSORE A URBANISTICA, LAVORI PUBBLICI, VIABILITA’, EDILIZIA PRIVATA
Giambattista Panza



ABBIAMO UNO SPLENDIDO TERRITORIO: 
SALVAGUARDIAMOLO E VALORIZZIAMOLO
Dopo questi primi sei mesi di mandato desidero innanzitutto ringraziare tutti i cittadini vertovesi per avermi dato 
la possibilità di mettermi al servizio della popolazione.
Mi è stata affidata la manutenzione e la gestione del territorio, aspetti che sin dai primi giorni si sono rivelati 
complessi e impegnativi, dati gli eventi meteorologici avversi avvenuti. 
Queste circostanze hanno evidenziato la necessità di intervenire con una pulizia e messa in sicurezza dell’alveo 
del torrente Vertova, in particolare per quanto riguarda i tratti più a rischio, ovvero nelle aree del centro abitato 
e nelle zone in cui il torrente scorre adiacente alle abitazioni. Questa attività, per la quale si sta attendendo il via 
libera di Regione Lombardia, verrà messa in programma nei prossimi mesi. 
Accanto all’obiettivo primario della messa in sicurezza dell’alveo, un’ulteriore motivazione che ci ha spinto a muo-
verci in questa direzione, è la necessità di ripristinare la capienza idrica del bacino in località Roset. Questo inter-
vento consentirà di renderlo nuovamente accessibile e sfruttabile per eventuali operazioni di antincendio boschi-
vo, aumentando così la sicurezza del nostro territorio.
Quanto appena descritto verrà accompagnato da una mappatura delle aree verdi presenti sul territorio, per poi 
valutarne una riqualificazione sia per un migliore decoro urbano ma anche in chiave turistica: le aree verdi del 
nostro paese, infatti, contribuiscono in prima linea alla bellezza del territorio vertovese, rendendolo attraente per 
cittadini e visitatori.
Un altro importante aspetto su cui ci si sta concentrando è la valorizzazione ed il mantenimento delle vie del 
centro storico: abbiamo la fortuna di avere un centro storico che molti ci invidiano, ma, come spesso succede a 
chi lo possiede, ne sminuiamo la bellezza. Chi proviene da altri paesi e partecipa ad esempio alla processione del 
venerdì santo rimane spesso entusiasta non solo dalla splendida e toccante manifestazione religiosa ma anche 
dalla cornice rappresentata dai nostri vicoli e strade che costituiscono il centro storico e conducono alla scalinata 
della Chiesa: via San lorenzo, via Lorenzoni, Via Cornelli, via Santa Caterina, via Fogeroli, via Albertoni, via San 
Rocco, Piazza San Marco, via C. Gusmini, Piazza Castello, via don Pino Gusmini ed i vicoli Inondacqua, Boesi, Gue-
rini. Il nostro impegno è di contribuire attivamente al mantenimento, e dove possibile al miglioramento, delle vie e 
dell’arredo urbano per valorizzarne la sua bellezza.

             CONSIGLIERE DELEGATO ALLA MANUTENZIONE E GESTIONE DEL TERRITORIO
Alessandro Morettini

Già durante la mia precedente attività lavorativa, come Medico di Medicina Generale, ho avuto modo in molteplici 
occasioni di ascoltare le esigenze, non solo fisiche, delle persone che pervenivano nel mio ambulatorio o durante 
le visite domiciliari.
La maggior parte di queste superava abbondantemente i 70 anni.
Erano e sono loro che hanno più bisogno di assistenza. Sono loro che durante gli anni passati si erano prodigati 
x crescere la famiglia, far studiare i figli, sacrificando tempo e risorse non per se stessi ma, per gli altri compo-
nenti del nucleo familiare. Col passare del tempo, i figli sono cresciuti, hanno creato una propria vita tante volte 
diversa da quella dei genitori, a volte stravolgendo gli ideali di questi ultimi, a volte andando a vivere in province 
diverse o, in Stati diversi, creando là altre famiglie. Avvertivo nelle parole e negli atteggiamenti di questi padri e 
queste madri e non solo, che in quel momento avevano bisogno di essere curati, la mancanza di appigli legati 
alle loro affettività..
Avevano bisogno ma, le diverse concause accennate sopra, li portavano a chiedere ad altri.
Da questi pensieri, l’idea, non nuova, di creare un servizio DEDICATO a TUTTE quelle persone che hanno bi-
sogno in quei momenti particolari della loro vita, persone che, non avendo parenti in grado di farlo, devono 
spostarsi per eseguire esami ematici, accertamenti strumentali, visite specialistiche, terapie.
Si è deciso pertanto istituire un Servizio di trasporto dedicato a loro. Grazie alla donazione della Proloco, 
verrà acquistato un automezzo da utilizzare specificamente per questo servizio. 

PARTE IL SERVIZIO DI TRASPORTO E
ACCOMPAGNAMENTO PER LE PERSONE 
FRAGILI, MA C’È BISOGNO DI VOLONTARI



Questo progetto, migliorerà l’accesso alle cure riducendo nel contempo l’isolamento sociale che spesso affligge tali 
persone.
Per completare questa progettualita’ però, sono necessarie persone disposte a dedicare parte del loro tempo libe-
ro. Sono I VOLONTARI, persone altruiste, impegnate ad aiutare chi si trova in un momento di bisogno, gratificate da 
quello che stanno facendo in quel momento (porto ad esempio le/gli operatori della S.Vincenzo, gli Alpini,gli addetti 
alla Protezione Civile, il gruppo Fratellanza, e molti altri che operano nel mondo dell’associazionismo vertovese e che 
il sindaco ha dettagliatamente citato nel suo articolo di prefazione). Tutti queste persone devono essere da esempio 
e da stimolo agli altri, poichè purtroppo il VOLONTARIATO resta una cronica carenza di questa società che si sta evol-
vendo verso la marginalità ed un disinteresse per gli altri. Ma questi pensieri non mi fanno demordere dall’impegno 
preso. Ho sempre visto rientrare il bene elargito. Bene porta Bene. I servizi per le persone più fragilie/o disabili sono 
essenziali, ovunque. Già, i Servizi Sociali, sono sotto pressione in quanto svolgono un ruolo cruciale a supporto dei 
cittadini più vulnerabili. Il servizio del volontario, offre un vantaggio ed una progressione verso il meglio alla comunità.
Teniamolo presente. Chi ama Vertova, se lo desidera, ha la possibilità dunque di elargire il tempo libero che ha a chi 
ne ha più bisogno. Piu gente si renderà disponibile, meno gravoso sarà l’impegno. Non sarà necessario esserci tutti i 
giorni (da lunedi a venerdì) ma, si potrà scegliere in quale periodo della giornata essere presenti. Parallelamente, si 
sta lavorando alla possibilità di attivare, sempre con la presenza dei volontari, che in questo caso potrebbero essere 
genitori o insegnanti, il servizio di Piedi Bus che sortirebbe due risultati: 1° Permettere al bambino, accompagnato 
da adulti, di assimilare le regole comportamentali e di sicurezza tali da renderlo autonomo e, in seguito portarlo a 
spostarsi a piedi da solo e, in sicurezza; 2° alleggerire l’affollamento di automezzi dinanzi a scuola materna ed Asilo 
Mistri negli orari di entrata o uscita. Camminare frena l’obesità, rinforza le difese immunitarie, fa bruciare calorie, 
riduce l’appetito e la voglia di dolci. 
Invito pertanto tutti coloro che abbiano un minimo di tempo disponibile a metterlo a disposizione per queste iniziative. 
Vertova e le persone bisognose ve ne saranno grati.

          ASSESSORE AI SERVIZI SOCIALI
                    Dott. Antonio Loda

Adesione Al Progetto Core Family

L’amministrazione comunale ha aderito al progetto “Core Family - Crescere il futuro 
insieme” il quale mira a sostenere le famiglie nel loro percorso di crescita.
Il progetto, finanziato da Regione Lombardia, comprende una serie di servizi ad 
accesso gratuito per mamme, papà, futuri genitori e bambini quali:
• Corso online per genitori 
• Incontri individuali o di coppia
• Il villaggio-community per condividere gioie e sfide e trovare supporto
• Gruppo di auto mutuo aiuto
• Il cerchio dei supereroi, laboratorio per gestire le emozioni
Grazie a questi servizi, Core Family mira a creare una rete di supporto solida
e attiva, promuovendo l’importanza dell’educazione con amore e serenità.

IL NIDO NEL PARCO
Al giorno d’oggi il numero delle mamme che lavorano ha raggiunto 
quasi la totalità. Conseguentemente gli asili nido si rivelano un punto 
d’appoggio fondamentale per le nostre comunità. Non in tutti i comu-
ni italiani i cittadini dispongono di questo servizio e Vertova da anni 
ne va fiera consentendo a molti di poterne usufruire. 
A tal proposito si sta lavorando per apportare delle modifiche che 
vogliono migliorare l’efficienza di tale servizio. 
Per sostenere economicamente le famiglie e quindi estendere l’ac-
cesso alla misura, negli scorsi mesi il comune ha partecipato al bando 
Nidi Gratis Plus 2024-2025 rientrando nella graduatoria a novem-
bre. Tale norma prevede l’ampliamento della fascia ISEE fino ad euro 
25.000,00. Le famiglie hanno così potuto inoltrare la loro domanda 
fino alle 12 del 6 dicembre 2024. Vista l’importanza del servizio ci 
stiamo attivando per la realizzazione di opere di manutenzione stra-
ordinaria. L’obiettivo che sta alla base di questi lavori è la tutela del 

VERTOVA

IL 
NIDO NEL PARCO

ASILO NIDO COMUNALE
  



benessere e la salute sia dei bambini che frequentano l’asilo, sia degli operatori. Di conseguenza verrà posi-
zionato un gazebo sullo spazio esterno del Nido per garantire zone ombreggiate e far sì che i bimbi possano 
uscire anche nelle giornate più calde. Per quanto riguarda gli spazi interni invece, verranno installati degli 
impianti di climatizzazione per fronteggiare le sempre più elevate temperature e l’umidità eccessiva. 
Per evidenziare maggiormente le proprie peculiarità e caratteristiche l’asilo nido comunale di Vertova acqui-
sirà un proprio specifico nome ed un proprio logo distintivo. Nello scorso 2023 era stato indetto da parte della 
coordinatrice e dell’equipe educativa un concorso per la creazione di un logo. Questo concorso, concordato 
con la scuola primaria, aveva coinvolto tutti gli alunni delle classi quarte e quinte. Il 27 maggio dello scorso 
anno l’asilo nido ha festeggiato i 40 anni (+2) di apertura (a causa delle restrizioni della pandemia non era 
stato possibile festeggiarlo prima). Con l’occasione si è svolta anche la premiazione del vincitore del concorso 
“Diamo il nome al nostro nido”. Gli educatori hanno effettuato una cernita dei numerosi disegni e uno tra questi 
ha attirato maggiormente l’attenzione. È stato premiato il bambino che ha ideato il nome “il nido nel parco”. Il 
suo disegno raffigura un nido con all’interno due uccellini valorizzando appunto il giardino e gli ambienti esterni 
dell’asilo. L’Amministrazione ha ora realizzato una nuova targa che verrà apposta all’entrata dell’asilo col nuovo 
nome che lo contraddistinguerà da oggi in avanti: “Il nido nel parco”.

                        CONSIGLIERA DELEGATA A POLITICHE FAMILIARI, ANZIANI, DISABILI E ASILO NIDO
Virna Milanesi 

UNA COMUNITÀ ATTIVA E COLLABORATIVA
Questi mesi di lavoro mi hanno permesso di constatare 
quanto sia forte la collaborazione tra  associazioni, citta-
dini e amministrazione comunale. In ogni progetto, ho visto 
l’impegno e l’entusiasmo di chi vuole contribuire a rendere il 
nostro paese un luogo più accogliente, vivace e unito.
Dalla cultura allo sport, dall’assistenza sociale agli eventi 
pubblici, ogni iniziativa è il risultato di un lavoro di squadra 
che coinvolge tanti attori del nostro territorio. Sono certa 
che, continuando su questa strada, riusciremo a realizzare 
progetti ancora più ambiziosi e a valorizzare ulteriormente 
la nostra comunità.
Grazie a tutti coloro che hanno partecipato e collaborato 
alla realizzazione di queste iniziative. È un privilegio poter 
lavorare per il benessere e lo sviluppo del nostro paese, un 
luogo ricco di energia e risorse umane. 
Soltanto cooperando e lavorando tutti insieme, potremo 
costruire una Vertova sempre più bella e accogliente.
In questi mesi ho avuto il piacere di collaborare all’orga-
nizzazione di numerose iniziative che hanno arricchito la 
nostra comunità e reso il nostro paese ancora più vivo e 
accogliente. Grazie al lavoro congiunto tra associazioni, 
cittadini e amministrazione, ritengo siano stati raggiunti 
risultati interessanti, che voglio condividere con voi:

Notte Bianca e “C’è aria di Natale”
Insieme all’Associazione Commercianti, si è data vita 
alla Notte Bianca, un evento che ha animato le strade del nostro paese con musica, spettacoli e attività 
per tutte le età. L’intento è di favorire il commercio locale richiamando famiglie e visitatori, facendo vivere 
loro una serata di svago e socialità. Riteniamo che il risultato sia stato pregevole.
Per il periodo natalizio, sempre in collaborazione con l’Associazione Commercianti, è stato organizzato 
l’evento “C’è aria di Natale”, parte del più ampio programma “VertovArt, Magie di Natale” realizzato dal 
nostro Assessorato Cultura e Turismo. Questo progetto ha portato nelle vie del paese momenti di festa, 
cultura e intrattenimento per grandi e piccoli, contribuendo a creare un’atmosfera magica. Durante la 
manifestazione, la presenza degli hobbisti ha arricchito l’evento, valorizzando l’artigianato locale e pro-
muovendo il talento creativo del territorio.
 



Natale: luminarie ed eventi per tutta la comunità
Per rendere ancora più speciale l’atmosfera natalizia, l’Amministrazione comunale ha corrisposto all’Asso-
ciazione Commercianti un contributo per le luminarie, per “addobbare” le vie del paese con decorazioni che 
portano calore e gioia nelle serate invernali. Oltre alle luminarie, il mese di dicembre sarà animato da un ricco 
programma di eventi che fanno parte dell’iniziativa “VertovArt Magie di Natale”: dal suggestivo video mapping 
in Piazza San Marco ai concerti organizzati dalle associazioni locali, fino ai tradizionali presepi realizzati dagli 
abitanti del paese, come vedete dettagliatamente spiegato in uno specifico articolo di questo notiziario.

Gli auguri ai nostri nonni
Un’altra iniziativa che ci sta particolarmente a cuore è stata realizzata in collaborazione con i ragazzi e gli 
insegnanti della scuola primaria: agli oltre 150 ultraottantacinquenni vertovesi, grazie alla disponibilità del 
Gruppo Aiuto Vertova, è stato consegnato un pacchetto di biscotti, prodotti dal Panificio Guerini, accompagnati 
da un biglietto di auguri firmato dal Sindaco e realizzato dai ragazzi.
Un piccolo gesto che rappresenta il desiderio di essere vicini ai nostri anziani, portando loro un sorriso in 
questo periodo speciale anche attraverso un piccolo dono e soprattutto fargli sentire la vicinanza dei ragazzi.

Progetto Free Skipass
Per quanto riguarda lo sport e il divertimen-
to invernale, abbiamo aderito al Progetto Free 
Skipass, un’iniziativa dedicata ai giovani nati tra 
il 2009 e il 2019. Grazie a questa opportunità, 
i ragazzi potranno acquistare uno skipass sta-
gionale a un prezzo agevolato di 60 euro. Que-
sto permetterà loro di praticare sport e vivere 
la montagna nei comprensori sciistici di Borno, 
Ponte di Legno-Tonale, Aprica-Corteno Gol-
gi, Val Palot, Presolana-Schilpario, Monte Pora, 
Spiazzi di Gromo, Lizzola, Selvino, Montecam-
pione e Colere.
Per consentire a un numero ancora maggiore di 
famiglie di partecipare, abbiamo aperto un’ulte-
riore data per la consegna dei moduli di ade-
sione. Un’opportunità per promuovere lo sport, 
l’attività fisica e il divertimento in un contesto 
sicuro e naturale.
 
Un nuovo servizio per le
persone fragili
Grazie anche all’impegno per la realizzazione 
del servizio alle persone fragili da parte dell’As-
sessorato ai Servizi Sociali, è stato ottenuto in 
dono un automezzo dalla ProLoco Vertova APS, 
un’associazione a cui tengo molto e di cui sono 
vicepresidente. Ringraziamo immensamente la 
ProLoco per l’attenzione che con questa dona-
zione ha manifestato alle esigenze del territorio.
Il veicolo sarà destinato al trasporto degli uten-
ti da e verso gli ospedali, offrendo un suppor-
to concreto alle famiglie e alle persone che ne 
hanno bisogno. Questo servizio sarà gestito dal 
Comune in collaborazione con le associazioni 
locali ed il fondamentale apporto del volontariato 
col fine di contribuire alla creazione di una 
comunità sempre più solidale.

ASSESSORE AL COMMERCIO E TEMPO LIBERO
Maffeis Giulia



PROTEZIONE CIVILE: 
UN RINGRAZIAMENTO 
E UN APPELLO
Cari volontari,
Oggi, come consigliere con delega alla protezione civile e come vo-
stro compagno di squadra, sento il dovere e il piacere di ringraziare 
ognuno di voi per il lavoro svolto durante quest’anno. È stato un anno 
intenso, che ha messo alla prova la nostra comunità con sfide difficili, 
durante il quale abbiamo dimostrato che insieme possiamo affron-
tare qualsiasi emergenza.
Nel 2024, eventi come la tromba d’aria e la frana che hanno colpito 
la Valle Vertova ci hanno ricordato quanto la natura possa essere 
imprevedibile. In quei momenti di emergenza, la nostra squadra ha 
risposto con prontezza e determinazione: abbiamo messo in sicu-
rezza le aree colpite e contribuito a ristabilire la normalità nel minor 
tempo possibile.
Non sono mancati, inoltre, interventi di minore entità ma altrettanto 
fondamentali, come gli allagamenti che hanno interessato alcuni 
garage privati, dove il nostro aiuto ha permesso ai cittadini di su-
perare l’emergenza con minori disagi. Da ricordare anche i lavori 
di manutenzione e prevenzione, come la pulizia dei sentieri e del 
letto del torrente Vertova; questi interventi, anche se meno visibili, 
sono essenziali per ridurre il rischio di future calamità e per pre-
servare il nostro territorio.
Ognuno di questi sforzi non sarebbe stato possibile senza la 
vostra dedizione e passione. Siete stati una forza instancabile, 
pronti a sacrificare momenti della vostra vita personale per met-
tervi al servizio degli altri, con una generosità che non può es-
sere descritta a parole. Per questo, a nome mio, dell’amministra-
zione e di tutti i cittadini, vi dico un sincero grazie. Grazie per la 
vostra prontezza, per il vostro coraggio e per la vostra costante 
voglia di mettervi al servizio degli altri.
Ma oggi non voglio solo ringraziare. Voglio anche lanciare un 
appello. Le emergenze che abbiamo affrontato ci ricordano 
quanto sia importante avere una squadra forte e ben organiz-
zata. E per questo, abbiamo bisogno di nuove energie. Abbiamo bisogno di voi, 
concittadini, di chiunque senta il desiderio di contribuire al bene comune.
Diventare volontario della Protezione Civile non è solo un gesto di altruismo, 
ma anche un’opportunità di arricchimento personale. Non c’è soddisfazione 
più grande che fare la differenza nella vita di qualcuno, di aver teso una mano 
nel momento del bisogno. È un’esperienza che cambia profondamente, che 
insegna il valore del senso civico e della solidarietà. Vi invito, quindi, a unirvi 
a noi. Non importa quanto tempo abbiate a disposizione o quali siano le vo-
stre competenze: ogni contributo è prezioso. La Protezione Civile è un gruppo 
aperto, pronto ad accogliervi e a formarvi, per affrontare insieme le sfide che 
ci aspettano.
Concludo rinnovando il mio grazie a tutti i volontari che già fanno parte della 
squadra, e a coloro che, dopo questo invito, decideranno di unirsi a noi. 
Continuando a lavorare insieme, possiamo costruire una comunità ancora più 
forte e sicura.

Grazie di cuore a tutti voi.
Con stima e riconoscenza,

                CONSIGLIERE CON DELEGA ALLA PROTEZIONE CIVILE E VOLONTARIO
Alessandro Bressan



ASSOCIAZIONI SPORTIVE 
DETERMINANTI.
A LORO IL NOSTRO 
SOSTEGNO E SUPPORTO
Lo sport è un elemento centrale nella vita di una comunità, ca-
pace di unire persone di ogni fascia di età, dai più piccoli agli 
anziani, attraverso attività che promuovono benessere fisico, 
rispetto e lavoro di squadra.
Nel nostro Comune sono attive da decenni diverse associazioni 
sportive, che offrono opportunità di praticare un’ampia varietà 
di discipline e rappresentano un punto di riferimento impor-
tante per tutti noi.
Un ruolo cruciale in questo sistema è svolto dai volontari, a 
cui va un ringraziamento speciale, figure spesso invisibili ma 
indispensabili. Grazie al loro impegno è possibile organizzare 
eventi, gestire attività quotidiane e offrire ai giovani l’opportu-
nità di  crescere come atleti e come cittadini consapevoli.
La collaborazione tra il Comune e le associazioni sportive è es-
senziale per favorire la continuità delle attività già esistenti 
e per promuovere nuove opportunità di crescita, accogliendo, 
valutando e supportando richieste, proposte e necessità pro-
venienti dal territorio. Stiamo pertanto tenendo incontri con 
i rappresentanti delle varie associazioni per ascoltare le loro 
esigenze, approfondire le problematiche riscontrate e indivi-
duare insieme ulteriori azioni concrete per valorizzare le atti-
vità sportive e sostenere nuovi progetti. 
Il sostegno ed il supporto dell’Amministrazione alle Associa-
zioni sportive che promuovono lo sport nella comunità sarà 
l’obbiettivo primario di questo quinquiennio: noi saremo sem-
pre al loro fianco.
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